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6ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

СПРАВКА «ОГ»
Посёлок Атиг (официально – городское поселение) располагается 
на западе Свердловской области, в 90 км от Екатеринбурга. В по-
сёлке проживают 3,1 тысячи человек, есть многоквартирные дома 
и частный сектор. На территории работают два детских сада, шко-
ла, дом культуры с библиотекой, духовно-просветительский музей 
при местном храме и другие социальные объекты. В прошлом году 
посёлок отметил 230-летие со дня основания.

Редактор страницы: Екатерина Хожателева
Тел: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

АТИГ – ПЕРВЫЙ
Николай СМИРНОВ, министр энергетики и ЖКХ Свердловской об-
ласти:

– Посёлок Атиг стал первым в этом году муниципалитетом, где 
реализованы два важнейших для жителей проекта, и оба – по по-
ручениям Президента России и при поддержке нашего губернато-
ра. Если говорить о бесплатной догазификации, то в Свердловской 
области уже 8,2 тысячи домовладений получили возможность 
подключиться к газу. Помимо Атига газификация идёт активно в 
Ирбите, Нижнесергинском районе, Нижнем Тагиле, Екатеринбурге 
и других территориях. Что касается очистных сооружений, в Атиге 
они появились благодаря нацпроекту «Экология». По поручениям 
президента и губернатора мы должны ежегодно запускать по два-
три таких объекта в области, и задача эта выполняется.

Юлия БАБУШКИНА

В посёлке Атиг запустили 
два новых коммунальных 
объекта – газопровод 
и очистные сооружения. 
Всё прошло в 
торжественной обстановке, 
с чаем и угощениями. 

Дрова – долой

Новый пятикилометро-
вый газопровод в Атиге свя-
зал несколько улиц (1 Мая, По-
беды, Мира и др.) и многоквар-
тирных домов. Возможность 
подключиться к газу в общей 
сложности получили 111 до-
мовладений. Семья Исмаило-
вых уже завела долгождан-
ное топливо в свой дом. Хозя-
ин Магомед Идрисович при-
гласил «ОГ» в гости.

– Мы приехали в Атиг 10 
лет назад, начали строить дом, 
газ нам пообещали, но даль-
ше разговоров дело не по-
шло, – рассказывает глава се-
мьи. – Мы установили твёрдо-
топливный котёл и отаплива-
ли дом дровами, углём. На это 
уходило больше 30 тысяч ру-
блей в год. Дрова приходи-
лось подкидывать через каж-
дые два часа. Днём нагреешь, 
а ночью всё остывает, и опять 
холодно. И готовить приходи-
лось на электроплитке.

Сейчас проблема решена – 
Исмаиловым дали газ. Хозяй-
ка Любовь Николаевна с гор-
достью демонстрирует, как на 
плите из конфорки вырыва-
ется голубое пламя. Рядом на 
столе – пироги.

– Всё утро пекла! Событие 
такое – гулять будем! – смеясь, 
говорит женщина. – Совсем 
другой уровень жизни: теплее 
стало и уютнее, и постоянно 
следить, есть ли в котле дрова 
и уголь, уже не надо.

Соседи – наготове

Как выяснилось, Исмаи-
ловы получили газ по новой 
программе бесплатной дога-
зификации населённых пун-
ктов, которую в прошлом го-
ду инициировал Президент 
России Владимир Путин. От 
магистральной сети до зе-

мельного участка семьи газ 
провели бесплатно, а под-
ключение жители оплачива-
ли сами. Сейчас завести газ 
в дома готовятся соседи Ис-
маиловых – новый газопро-
вод проходит по всей улице 
1 Мая.

– Газификация – наша ос-
новная задача, – сообщила 
глава посёлка Атиг Татья-
на Горнова. – За последние 
три года возможность под-
ключиться к газу получи-
ли более 460 домовладений, 
это 40 процентов от общего 
числа домов. Но если рань-
ше мы строили газопроводы 

с участием жителей – наш га-
зовый кооператив собирал 
средства на проекты, а ад-
министрация посёлка пыта-
лась войти с ними в област-
ную программу – то сейчас 
подводка газа к домам стала 
бесплатной.

Без ила 
и примесей

Одновременно с газопро-
водом в Атиге открылись и 
новые очистные сооружения. 
Их построили в 2019–2020 
годах, а в 2021-м прошли 
пусконаладочные работы.

– Очистные сооружения 
принимают хозяйственно-бы-
товые стоки нашего микро-
района Черёмушки, где живут 
полторы тысячи человек, есть 
13 многоквартирных домов, 
два детских сада, школа и дом 
культуры, – говорит директор 
МУП ЖКХ посёлка Наталья 
Титова. – Старые очистные, 
построенные ещё в 1970 го-
ды, со своей задачей не справ-
лялись, страдала экология. С 
вводом современной станции 
водоочистки вреда окружаю-
щей среде уже не будет.

Мощность новых очист-
ных – 370 кубических метров 

воды в сутки, но пока объект 
принимает по 200 кубоме-
тров воды. Ещё 170 кубов – это 
стратегический запас на слу-
чай появления в посёлке но-
вых жилых домов и социаль-
ных объектов, говорят комму-
нальщики. На станции предус-
мотрено несколько степеней 
водоочистки, в том числе от 
ила. Есть даже очищение уль-
трафиолетом. Лабораторные 
исследования показывают хо-
рошее качество воды, её мож-
но использовать даже для по-
лива огородов, говорят в по-
сёлке.

И газ пришёл, и чистая вода

Любовь Исмаилова показывает работу новой газовой плиты Николаю Смирнову
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В уральских городах коммунальщики 
и коровы сметают посадки
Коровы-мародёры, снос ЗАГСа и программа «Жди меня» по-
невьянски… «Облгазета» рассказывает о самых интересных событи-
ях, которые произошли в уральских муниципалитетах за минувшую 
неделю.

l В Заречном в этом году снесут недостроенное здание ЗАГСа, 
сообщает «Пазл ТВ». Коробку Дворца бракосочетания на улице 
Ленинградской возвели больше 20 лет назад, но из-за финан-
совых и документальных проволочек работы так и не закончи-
ли. Местные жители не раз жаловались на то, что в недострое, 
рядом с которым находятся детский сад и жилые дома, регу-
лярно собираются подростки и маргиналы. По результатам экс-
пертизы выяснилось, что конструкции здания устарели, и его 
остаётся лишь снести. Что и сделают в течение года. Действую-
щий ЗАГС в Заречном  находится на улице Клары Цеткин. 
С 1 февраля он стал филиалом отдела ЗАГС Белоярского района.

l В Лесном начал работу новый перевозчик – компания «Авто-
Плюс». Как сообщает газета «Вестник», контракт на сумму око-
ло 428 млн рублей рассчитан до 2028 года. Новый перевозчик 
обслуживает семь маршрутов, на которых должно работать не 
меньше 16 автобусов среднего класса, в том числе совсем но-
вых – 2022 года выпуска. Накануне транспортной реформы ав-
тобусные остановки оснастили новыми схемами движения 
транспорта и QR-кодами со ссылками на расписание. Первы-
ми рейсами по маршрутам вместе с пассажирами проехал гла-
ва города Сергей Черепанов.

l В Волчанске заключили контракт на благоустройство набереж-
ной: тендер на сумму 387 млн рублей выиграла компания «Не-
острой», сообщают «Волчанские вести». В основе концепции – 
образ трамвайного пути, соединяющего различные функцио-
нальные зоны. Предусмотрены зоны тихого отдыха, детские и 
спортивные площадки, центральная площадь со сценой и мно-
гое другое. Подрядчик выйдет на стройплощадку с 1 февраля. 
Срок выполнения работ до 1 октября 2024 года. 

l В Ревде бродячие коровы разоряют сады и огороды. Как со-
общают «Городские вести», рогатые мародёры оккупировали  
СНТ «Надежда». В поисках съестного они заходят на участки по 
ночам и топчут укрытые на зиму грядки, объедают кусты. Так-
же страдают от набегов животных улицы Пугачёва и Рабочая. 
Хозяин коров периодически забирает их домой, но на просьбы 
не выпускать их не реагирует: мол, так скотина ищет себе про-
питание. 

l В Краснотурьинске водитель погрузчика при вывозе снега смёл 
придорожные посадки – восемь кустов кизильника, пишет га-
зета «Заря Урала». Муниципальное учреждение «УЖКХ» напра-
вило в адрес подрядчика, выполнявшего вывоз снега, претен-
зионное письмо. Весной этого года ущерб городу будет возме-
щён, и на месте сломанных растений высадят новые кустарни-
ки.

l В Каменске-Уральском стартуют ремонты детских площадок во 
дворах многоквартирных домов, сообщает «Виртуальный Ка-
менск» со ссылкой на УК «Дирекция единого заказчика». Рабо-
чие будут менять борта у горок, сиденья у качелей, ремонтиро-
вать трапы и полы. По словам коммунальщиков, зима – лучшее 
время для этого, поскольку площадки особо не востребованы.

l В Невьянске мужчина заклеил объявлениями несколько улиц, 
чтобы найти возлюбленную. Как пишут «Местные ведомости», 
на столбах и стенах жители заметили десятки странных объ-
явлений с текстом «Ольга Борисовна, это я, Закир» и номером 
мобильного телефона. Оказалось, таким образом Закир, уро-
женец Узбекистана, разыскивал свою жену, которую оставил 
три года назад после очередного строительного сезона. На ро-
дине он задержался, а вернувшись в Невьянск, обнаружил, что 
женщина уже переехала и сменила номер телефона. Как сооб-
щили наши коллеги, история закончилась хеппи-эндом: жен-
щина увидела объявления и вышла на связь с их автором.

Ольга БЕЛОУСОВА

ФОТОФАКТ

В минувшие выходные в главном ледовом городке 
Екатеринбурга прошёл традиционный фестиваль «Ледовый 
штурм». На площадке собрались учащиеся художественных 
школ города, иностранные студенты (представители 
15 стран) и профессиональные граффитисты. Свои картины 
на тему русских сказок они писали прямо на льду. Например, 
студенты из Марокко и Египта, которые обучаются 
в столице Урала, решили нарисовать репку. А студентка 
УрГПУ Кристина Павлова из Болгарии в разговоре с «ОГ» 
рассказала, что она вместе с ребятами из Камеруна, Китая, 
Таджикистана и Намибии решила изобразить сцену 
из сказки «Колобок». «Выбор пал на неё, потому что знали 
только её из русских сказок», – уточнила девушка
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Подлинность останков царской семьи 
окончательно подтвердилась
Следственный комитет России озвучил окончательные выводы о 
принадлежности останков, найденных в Поросёнковом Логу под 
Екатеринбургом. Экспертиза подтвердила, что они принадлежат 
убитой царской семье РОМАНОВЫХ и их приближённым.

Об этом сообщила старший следователь по особо важ-
ным делам Марина Молодцова в документальном фильме 
«Дело Романовых. Следствием установлено», который был 
показан на днях на Первом канале.

– Выводы современного следствия совпали с выводами 
историко-архивной экспертизы: в ночь с 16 на 17 июля 1918 
года в доме Ипатьева в городе Екатеринбурге были расстре-
ляны император Николай Второй, его супруга Александра 
Фёдоровна, четыре их дочери – Ольга, Татьяна, Мария, Ана�
стасия, их сын Алексей и те лица, которые остались им вер-
ными до конца, – сообщила Марина Молодцова.

Напомним, что 26–29 мая 2022 года должен состоять-
ся Архиерейский собор РПЦ, участники которого ознакомят-
ся с результатами экспертиз останков царской семьи. По ито-
гам Русская православная церковь может высказать свою 
официальную позицию по поводу екатеринбургских останков 
– принадлежат ли они семье Николая II. Глава Синодально-
го отдела внешних церковных связей митрополит Иларион на 
прошлой неделе заявил, что на сегодняшний день ничто не 
мешает признанию подлинности екатеринбургских останков.

Анна МИТЧИНА

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

В зависимости от бренда 
кондитеры запрашивают 
разные повышения –
максимальное до 23 
процентов. Речь о 
крупнейших компаниях 
рынка: Mondelez, 
Ferrero, «Объединённые 
кондитеры», «Хлебпром». 
Между тем эксперты 
считают столь 
резкое повышение 
необоснованным. Как 
изменится ситуация на 
рынке сладостей и как 
это повлияет на малый 
и средний бизнес – 
подробности в материале 
«ОГ».

Юлия Шарафутдинова – 
многодетная мама, у неё трое 
детей. Признаётся: в семье все, 
за исключением мужа, сладко-
ежки. Она обожает зефир (ну 
как не побаловать себя утром 
кофе с зефиркой), дети – шоко-
лад, пирожные и торты. Каж-
дый месяц на сладкое у Шара-
футдиновых уходит пример-
но пятая часть семейного бюд-
жета. Но с 1 февраля, говорит 
Юлия, видимо, придётся поту-
же затянуть пояса.

– Шоколад у нас минимум 
2 раза в неделю, дети больше 
любят молочный с добавка-
ми, я – горький. Тортики – в вы-
ходные. Сейчас пока новогод-
ние сладкие подарки ещё до-
едаем. Ну а потом – не знаю как, 
думать будем. Наверное, при-
дётся отказываться от чего-то, 
иначе просто денег не хватит.

Цены вверх

Как сообщают «Известия», 
производители кондитерских 
изделий уведомили торговые 
сети о повышении цен с 1 фев-
раля. Речь идёт о пяти круп-
нейших производителях. Так, 
Mondelez (производит брен-
ды Alpen Gold и Oreo) заявил об 
увеличении стоимости продук-
ции до 19 процентов, «Хлеб-
пром» (торты «Услада» и шо-
колад «Частная галерея») — до 
23 процентов, «Славянка» («Чу-
до» и «Левушка») — до 18 про-
центов, «Объединённые кон-
дитеры» («Красный Октябрь», 
«Бабаевский», «Рот Фронт») 
– до 18 процентов и Ferrero 
(Raffaello и Kinder) — на 6 про-
центов. Об этом изданию рас-
сказали в торговой сети «Вер-
ный».

В Свердловской области 
кондитерские изделия вы-
пускают 4 крупные фабрики: 
кондитерское объединение 
«Sladial, кондитерская фабри-
ка «Конфи», ООО «КДВ Нижний 
Тагил», кондитерская фабрика 
«Витек» и более 70 средних и 
малых предприятий.

Эта продукция не входит в 
перечень отдельных видов со-

циально значимых продоволь-
ственных товаров первой не-
обходимости, в отношении ко-
торых могут устанавливать-
ся предельно допустимые роз-
ничные цены. Как сообщили в 
региональном министерстве 
АПК и потребительского рын-
ка, по информации предпри-
ятий кондитерской промыш-
ленности Свердловской обла-
сти удорожание связано со зна-
чительным ростом цен на им-
портные компоненты и измен-
чивостью курса валют.

В течение 2021 года рост 
себестоимости кондитерской 
продукции частично компен-
сировался производителями 
за счёт собственной прибы-
ли. В Свердловской области 
для стабилизации цен на ком-
поненты, которые использу-
ются при производстве конди-
терских изделий, меры госу-
дарственной поддержки были 
предоставлены производите-
лям муки, растительного масла 
на сумму более 110 млн рублей. 
Субсидии получали и произво-
дители хлеба и хлебобулочных 
изделий.

Бери больше – 
кидай дальше

Планируют повышать це-
ны на сладости и представите-
ли малого и среднего бизнеса. 
Правда, говорят, стоимость их 
продукции взлетит не так за-
метно, как у крупных произво-
дителей.

– Сырьё растёт, упаковка 
растёт, транспортные затраты 
из-за роста ГСМ растут и, соот-
ветственно, мы проводим по-
вышение цен, для покупате-
лей – местных торговых сетей 
– соответственно, тоже цены 
повышаем. Это касается всех – 
хоть федеральных поставщи-
ков, хоть местных. Это объек-
тивная реальность рыночной 
экономики нашей, – отмеча-

ет руководитель отдела мар-
кетинга екатеринбургской пе-
карни «На Вишнёвой» Татья-
на Синельщикова.

– Не боитесь, что покупа-
телей станет меньше?

– Конечно, есть такое опа-
сение, потому что доходы на-
селения не растут, зарплаты 
остались прежние. Более того, 
из-за пандемии во многих сфе-
рах сократился уровень дохо-
да, зарплаты снизились, поэто-
му есть опасность, что люди бу-
дут переходить на более деше-
вые продукты: то есть будут, 
например, печенье не с добав-
ками покупать, а обычное, бо-
лее простое и дешевое.

– Вы будете менять свой 
ассортимент на более про-
стой?

– На простом ассортимен-
те нет доходности, невозмож-
но на нем заработать. Конечно, 
будем стараться удерживаться 
в своём ценовом сегменте и в 
своем качестве, но готовы к то-
му, что продажи снизятся.

– За счёт чего планируете 
удержаться на плаву в такой 
ситуации?

– Объединение логистики с 
другими предприятиями, сни-
жение издержек, повышение 
производительности труда. 
Грубо говоря, так: бери больше 
– кидай дальше!

Торт – это эмоция!

Владелица кондитерской 
студии «Сладкая кухня» Та-
тьяна Вершинина делает тор-
ты и пирожные ручной рабо-
ты. На уральском рынке сла-
достей она уже 5 лет. Цены на 
свою продукцию, признаётся, 
не поднимала целых 3 года. Но 
за последнее время, говорит, 
стоимость только основных 
ингредиентов выросла больше 
чем на 10 процентов.

– Например, творожный 
сыр, цена за 400 граммов была 
180-190 рублей, сейчас он сто-
ит 240. Также дороже стали яй-
ца, мука, сахарная пудра. Рань-
ше торты делались по ГОСТу. 
И покупая «Прагу» ту же, ты 
понимаешь, какой будет вкус. 
Сейчас – нет. Каждый произво-
дитель делает, например, «Пра-
гу» по-своему. Мои покупате-
ли всегда говорят, что хотят 
вкус настоящий, что бы было 
масло 82 процента, чтобы бы-
ли настоящие шоколад, слив-
ки. Считаю, что лучше допла-
тить несколько сотен, но полу-
чить торт того же качества, что 
и раньше.

– Такая ситуация как-то 
повлияет на малый бизнес? 
Прогнозируете снижение 
спроса?

– Уверена, что нет. Торт – 
это праздник, эмоция! От этого 
не откажутся.

Дорогие фантики

Подорожание сладостей – 
для подавляющего большин-
ства населения не станет тра-
гедией, уверены эксперты. Это 
не хлеб или крупа, которые 
влияют на ежедневный раци-
он. Ведь те же торты не вхо-
дят в потребительскую корзи-
ну. Пока весомых аргументов в 
пользу резкого увеличения цен 
крупными производителями 

нет, уверена директор инсти-
тута менеджмента, предпри-
нимательства и инжиниринга 
УрГЭУ, заслуженный работник 
торговли РФ Вера Соловьёва:

– Сегодня многие произво-
дители и импортёры по дру-
гим группам товаров заявля-
ют об увеличении стоимости 
логистики. Здесь, скорее всего, 
происходит то же самое, пото-
му что сырьевой набор остаёт-
ся прежним: сахар в цене не так 
колеблется, чтобы повлиять за 
счёт сырья. Пока нет никаких 
комментариев ни от Минсель-
хоза, ни от Минторга по стои-
мости кофе и какао, которые 
теоретически могли бы серьёз-
но повлиять на цену, поэтому, 
моё предположение – это толь-
ко логистика.

– Производители говорят, 
что подорожали упаковка и 
некие ингредиенты…

– Об ингредиентах намё-
ки какие-то. А вот упаковка до-
рожает повсеместно. Но стои-
мость упаковки, то есть фан-
тика и коробки, не должна так 
сильно повлиять. Поэтому, на 
мой взгляд, лукавят произво-
дители.

Сладость – 
в радость

Очевидно, что сегодня ры-
нок перенасыщен разного ро-
да сладостями. В любом, даже 
небольшом магазинчике или 
киоске можно найти конфеты, 
пирожные, печенье на любой 
вкус и кошелёк. С повышением 
цен многие начнут покупать 
более дешёвые конфеты, с не-
натуральными ингредиента-
ми, предполагает педиатр-га-
строэнтеролог Надежда Дми-
триева, а значит, количество 
пациентов, в первую очередь 
детей, может увеличиться.

– Кроме кишечника, часто 
приходят с жалобами на взду-
тие, на колющие боли в живо-
те, на проблемы со стулом, ча-
сто это диарея. Родители раз-

ные. Кто-то, может, будет эко-
номить. Чем дешевле, на мой 
взгляд, сладость, тем менее ка-
чественные компоненты будут 
присутствовать.

Кроме того, у нас сейчас вы-
росло детское ожирение и са-
харный диабет. Мы видим, дей-
ствительно, чуть ли не каждый 
второй ребёнок с лишним ве-
сом приходит. Очень много до-
школьников с такой пробле-
мой, не говоря уже о младших 
школьниках.

– Каким сладостям лучше 
отдать предпочтение?

– Натуральным, таким как 
пастила, зефир, мармелад. Но 
опять же, не весь мармелад и 
не весь зефир будет полезен. 
Нужно обращать внимание на 
основной компонент – важно, 
чтобы это было на натураль-
ном продукте, например, пек-
тин должен присутствовать. 
И сверху сладость не должна 
быть посыпана ни сахаром, ни 
сахарной пудрой. Вообще, ди-
етологи считают, что норма – 
это 40 граммов сахара в день 
(чуть меньше 2 столовых ло-
жек), не нужно забывать, что 
мы сахар и с другими продук-
тами получаем.

– Можно ли заменить кон-
феты фруктами или сухо-
фруктами?

– Это идеальный вариант. 
Но в зависимости от того, как 
ребёнок переносит тот или 
иной фрукт. Сухофрукты мож-
но использовать как десерт, в 
ту же кашу добавлять или про-
сто вместе конфеток. И второй 
момент – сладости лучше упо-
треблять в первой половине 
дня и после основного приёма 
пищи. Тогда съешь меньше.

– Это повышение цен 
можно использовать, чтобы 
сбалансировать свой рацион?

– Вообще, да. Это повод за-
думаться: нужны ли сладости в 
таких количествах?

Игра в фанты
Производители сладостей сообщили о резком подорожании своей продукции с 1 февраля

МНЕНИЯ
Марина САЛЬНИКОВА, Екатеринбург, мама 2 детей:
– Мы, когда узнали о подорожании, купили впрок шоколад-

ных конфет и мармелада. Будем давать сладости детям понемногу. 
Торты и пирожные, конечно, реже будем есть. Дороговато теперь.

Василий ПЕТРЕНКО, пенсионер, Ревда:
– Подорожали конфеты? Я и раньше их не ел, а теперь и вовсе 

пенсии не хватит. Ну и ладно. Буду покупать по праздникам. Как го-
ворится, не жили богато и не надо начинать. (смеётся).

Евгения ПРИВАЛИХИНА, домохозяйка, Екатеринбург:
– Я слежу за своими здоровьем и фигурой. Веду, как говорит-

ся, ЗОЖ (здоровый образ жизни), поэтому покупаю пирожные и 
торты только из натуральных ингредиентов и не очень часто. Так 
что, думаю, на моём бюджете это не скажется.

Людмила ЕРЁМИНА, пенсионерка, Верхняя Пышма:
– Это безобразие! Я даже внукам теперь не смогу сладкого ку-

пить, не говоря уже о себе! Придётся вспомнить молодость, самой 
торты печь, печенье домашнее делать.

КСТАТИ
Крупные производители 
объясняют подорожание 
сладостей в первую очередь 
ростом издержек: например, 
увеличением цен на упаковку, 
логистику и сырьё. 
Между тем, по словам 
экспертов, доля упаковки 
в себестоимости продуктов 
составляет до 7 процентов.

Для сладкоежек сегодня – «черный вторник»




